MARCO

OVIEDO

Barclavs

Economista de

"Si Morena pierde la mayoría de la Cámara Baja... reduciría su capital político"

"Si el resultado (electoral) es de mayores contrapesos va a haber más optimismo"

"En un momento (puedan) llevarse a cabo algunas legislaciones contrarias al mercado"

ELECCIONES 2021



IMPLEMENTACIÓN DE REFORMAS

Elecciones intermedias, factor de riesgo: expertos





Dentro de un mes se disputarán elecciones en varias entidades v la Cámara Baja, por lo que analistas ven riesgos si el partido Morena

gana la mayoría, porque podría seguir implementando reformas que afecten la inversión.

Analistas de Scotiabank indicaron que actualmente el partido Morena v sus aliados cuentan con mavoría calificada (dos terceras partes) en la Cámara de Diputados, y la mayoría absoluta (50 por ciento +1) en la de Senadores, lo que le ha permitido al partido del Presidente pasar reformas a la Constitución de forma expedita.

Indicaron que, si el partido oficial perdiera la mayoría calificada, pero mantuviera la absoluta, de todas formas, el presidente López Obrador, o los líderes de sus bancadas. tendrían el suficiente poder para seguir avanzando con sus provectos presupuestales y legislativos, siempre que no impliquen reformas en materia constitucional o puestos que necesiten mayoría calificada.

CÁMARA BAJA, LA CLAVE

Marco Oviedo, economista en iefe de Latinoamérica para Barclays dijo que "el foco de estas elecciones es cómo quedará la configuración de la Cámara de Diputados y cómo el partido del poder va a ir ganando o perdiendo terreno, porque éste podría interpretarse como un refe-

réndum al mandato del presidente López Obrador, y el resultado legal será importante para el capital político para seguir avanzando con su agenda".

Ernesto O'Farril, presidente de Grupo Bursamétrica indicó que le preocupa que el proceso

electoral sea bastante problemático; "una posible guerra sucia y además hay protagonistas que no les gusta perder o aceptar la derrota", dijo v añadió que un escenario positivo para México es que el Congreso tenga equilibrio.

James Salazar, subdirector de análisis económico de CIBanco coincidió en que, de mantener Morena la mayoría, se podrían facilitar reformas que han sido controversiales para los inversionistas privados.

"Si Morena, iunto con los partidos

que forman su alianza incrementan su participación en términos del número de curules en la Cámara de Diputados a nivel federal, pueden. en determinado momento, llevarse a cabo algunas legislaciones contrarias al mercado, eso es lo que genera ruido e incertidumbre", expresó.

Amín Vera, economista en jefe de BW Capital también indicó que el mayor riesgo que implica la mavoría de Morena es la facilidad de aprobar reformas a sectores clave de la economía.

> "La mayor preocupación con respecto a las elecciones intermedias está asociada a la posibilidad de que Morena alcance una mavoría calificada que le permita realizar cambios unilaterales a la Constitución, sobre todo en áreas de energía y regulación para empresas

v concesiones", dijo.

TOTALIDAD.

estará en juego

este 6 de iunio. donde se elegirán

500 diputados y

control.

estará en juego el

De la Cámara Baia

Analistas de Citibanamex indicaron que difícilmente se repetirá el escenario de 2018.

"Morena incrementará el número de gubernaturas que controla, pero que la mayoría que su coalición integra en la Cámara de Diputados disminuirá. Morena parece ser altamente competitiva en ocho de las quince elecciones. Pero en la pista legislativa difícilmente podría repetir su extraordinario desempeño del 2018", indicaron.